La Jornada Sección: Capital 2024-06-12 04:05:17

137 cm²

Página: 32

1/1

Morena y aliados gobernarán a 75% de capitalinos de 11 alcaldías; la oposición lo hará en el resto

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Con el triunfo en 11 alcaldías, con base en los resultados de la jornada electoral del domingo 2 de junio, la coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista, gobernará a 75 por ciento de la población la Ciudad de México, donde, según el Conteo de Población y Vivienda 2020 del Instituto Nacional de Geografía, Estadística e Informática, viven 9 millones 209 mil 944 personas.

En tanto, la alianza Va por la Ciudad de México, formada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, que ganó las alcaldías Coyoacán, Cuajimalpa, Benito Juárez, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, hará lo propio con el restante 25 por ciento de la población, es decir, 2 millones 226 mil 640 habitantes.

Encabezarán ocho mujeres y ocho hombres

Serán ocho alcaldes y ocho alcaldesas quienes tomarán las riendas de las 16 demarcaciones territoriales a partir de octubre, todos con experiencia legislativa previa, ya sea en el Congreso federal o en el capitalino.

Destaca el caso de la alcaldesa electa de Iztapalapa, la morenista Aleida Alavez, quien ha sido seis veces diputada federal y local, e incursionó en la administración pública como subdelegada territorial en los parajes San Juan y Cabeza de Juárez.

Cinco de ellos han estado al frente de las alcaldías que gobernarán, como los panistas Mauricio Tabe en Miguel Hidalgo y Carlos Orvañanos en Cuajimalpa, así como los morenistas Fernando Mercado Guaida en Magdalena Contreras, Berenice Hernández en Tláhuac y Evelyn Parra en Venustiano Carranza.

Según su currículo, todos cuentan con estudios universitarios en cuatro carreras: derecho, comunicación, administración pública y sicología; algunos son empresarios, como el alcalde electo de Álvaro Obregón, Javier López

Casarín, en el área de telecomunicaciones y tecnología, y el de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, en la industria papelera.

La mayoría ha hecho su trayectoria profesional antes de ser diputados en cargos de menor rango en las alcaldías en las que obtuvieron el triunfo.

